



## Prevenir la violencia es una tarea de todos los días

**Mtra. Elizabeth Martínez Gutiérrez**  
Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión de  
Igualdad de Género y No Discriminación.

La violencia no descansa y, por ello, nuestra labor para prevenirla tampoco puede cesar. El Día Naranja, que conmemoramos cada 25 de mes, es mucho más que un color en el calendario; es un recordatorio de que construir una convivencia basada en el respeto es una tarea que nos pertenece a todas y todos, desde nuestros hogares hasta las urnas.

En el Imepac estamos convencidas y convencidos de que la democracia se vive en libertad y seguridad. No podemos hablar de una verdadera participación ciudadana si persisten barreras, miedos o prácticas de discriminación que impidan a las personas —especialmente a las mujeres— expresar su voz y decidir el rumbo de nuestra comunidad. La igualdad no es un ideal lejano; es la base para que nuestra sociedad funcione de manera justa.

Por ello, este 25 de enero reforzamos nuestro compromiso con una campaña

permanente que dialoga de tú a tú con la ciudadanía. A través de videos, contenidos digitales y este boletín informativo, buscamos que tengas a tu alcance herramientas útiles para identificar y prevenir la violencia. Queremos que nuestras plataformas oficiales sean espacios de encuentro, aprendizaje y apoyo.

Prevenir la violencia es, en esencia, cuidar nuestra democracia. Implica generar entornos donde la participación política sea segura y donde la diversidad de pensamiento sea valorada y no castigada.

Desde la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación en la Participación Política, te invitamos a sumarte. Este boletín es para ti. Sigamos construyendo juntas y juntos un Morelos donde la inclusión sea la regla y no la excepción, porque cada día 25 es una nueva oportunidad para demostrar que, unidos, podemos vivir en una sociedad libre de violencia.

## Inicia Imepac campaña permanente para la prevención de la violencia en el marco del Día Naranja

El Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Imepac) inició este 25 de enero una campaña permanente para la prevención de la violencia, como parte de la conmemoración que se realiza el día 25 de cada mes, conocida a nivel internacional como Día Naranja, una fecha destinada a generar conciencia y promover acciones para erradicar la violencia en todas sus manifestaciones.

El arranque de esta campaña institucional se llevó a cabo con el lanzamiento de un video informativo difundido a través de las redes sociales oficiales del Instituto, cuyo objetivo es explicar el origen y significado de la conmemoración del día 25, así como destacar la importancia de la prevención de la violencia como una tarea colectiva que involucra a instituciones y ciudadanía.



A través de este material audiovisual, el Imepac busca sensibilizar a la población sobre la relevancia de identificar, prevenir y erradicar conductas violentas, fomentando valores como el respeto, la igualdad y la no discriminación, pilares fundamentales para la construcción de una sociedad más justa y pacífica.

La campaña que inició este 25 de enero contempla la realización de diversas acciones informativas y de difusión de manera mensual, las cuales se llevarán a cabo cada día 25, con el propósito de mantener vigente el mensaje de prevención y generar un impacto constante en la opinión pública. Entre estas acciones destaca la publicación de un boletín informativo digital, que abordará temas relacionados con la prevención de la violencia, el fortalecimiento de la igualdad y la promoción de una cultura de paz.

Dicho boletín podrá ser consultado por la ciudadanía en el sitio oficial del Instituto, [www.imepac.mx](http://www.imepac.mx), así como a través de las redes sociales del Imepac, con el objetivo de ampliar su alcance y facilitar el acceso a información clara, oportuna y de interés público.

Con esta campaña el Imepac refrenda su compromiso institucional con la promoción de los derechos humanos, la igualdad de género y la no discriminación, así como con la generación de acciones preventivas que contribuyan a erradicar la violencia desde un enfoque informativo, educativo y de participación ciudadana.

El organismo electoral invita a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general a dar seguimiento a las acciones que se desarrollarán cada 25 de mes, sumándose a este esfuerzo permanente que busca fortalecer la conciencia social y promover entornos libres de violencia en el estado de Morelos.

## Reconocer las señales: un paso clave para la prevención

La violencia no siempre comienza con agresiones visibles, sino que suele manifestarse de forma gradual mediante conductas normalizadas que pueden escalar y vulnerar la dignidad, la integridad y los derechos de las personas; por ello, reconocer estas señales a tiempo es clave para su prevención. Con este objetivo, el Imepac presenta el Violentómetro, una herramienta informativa que permite identificar los distintos niveles y formas de violencia, especialmente en los ámbitos público, social y político, y que promueve la reflexión, la sensibilización y la corresponsabilidad en la construcción de entornos seguros, igualitarios y libres de discriminación.

